

ABSTRAK

Pasar modal merupakan salah satu alternatif yang dapat digunakan oleh para investor untuk menanamkan investasinya. Pada saat melakukan transaksi perdagangan di pasar modal, investor harus berhati-hati dalam pengambilan keputusan. Untuk itu investor memerlukan berbagai jenis informasi akuntansi untuk menggambarkan secara lengkap dan transparan kinerja emiten. Seringkali mereka yang masih awam dalam bidang ini hanya melihat baik atau buruknya suatu badan usaha melalui laba bersih setelah pajak dan kurang melihat laba operasinya. Padahal dari laba operasi inilah kita dapat melihat baik atau buruknya badan usaha yang sesungguhnya. Sedangkan dalam laba bersih setelah pajak biasanya mengandung item-item non-operasional yang dapat mengaburkan pandangan kita mengenai badan usaha tersebut.

Salah satu tindakan manajemen yang umum dilakukan untuk meningkatkan *performance* laporan keuangan supaya kelihatan bagus adalah dengan *earning management*. *Earning management* ini dapat dilakukan dengan berbagai cara dan untuk tujuan tertentu. Dalam skripsi ini dibahas mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi perataan penghasilan (*income smoothing*). *Income smoothing* yaitu cara yang digunakan oleh manajemen untuk mengurangi fluktuasi laba yang dilaporkan agar sesuai dengan target yang diinginkan baik secara *artificial* (metode akuntansi) maupun secara *real* (transaksi). *Income smoothing* sudah umum digunakan untuk tujuan tertentu tetapi dapat menyebabkan *disclosure* dalam laporan keuangan tidak memadai sehingga laporan keuangan tidak lagi mencerminkan keadaan sebenarnya tentang hal-hal yang terjadi diperusahaan yang seharusnya diketahui oleh pemakai laporan keuangan (*users*). *Income smoothing* juga dapat muncul karena adanya konflik kepentingan antara manajemen selaku agen dan pemilik perusahaan selaku *principal* karena tiap pihak berusaha untuk mencapai atau mempertahankan tingkat kemakmurannya masing-masing. Hal ini disebut *disfunctional behaviour*.

Sebagai langkah awal sebelum penelitian maka dilakukan seleksi sampel. Untuk variabel-variabel yang diteliti ini diperoleh dari *Indonesian Market Capital Directory* (2002&2004) berupa laporan keuangan emiten selama tahun 1999-2003. Data-data yang diperoleh diolah dengan menggunakan program komputer *Microsoft Excel* dan *SPSS (Statistical Program for Science) 10.0 for Windows*.

Kata kunci: *Income smoothing, earning management, return on investment, return on equity, debt to equity ratio, leverage operasi, harga saham, return saham, risiko pasar.*